



## Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

### El Salvador – julio 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
Los empleados públicos ya no podrán faltar sin constancia	La comisión de salvadoreños en el exterior, legislación y gobierno de la <a href="#">Asamblea Legislativa</a> emitió, ayer, dictamen favorable a la petición del gobierno de El Salvador de reformar el artículo 6 de la <b>Ley de Asuetos, Vacaciones y Licencias de los Empleados Públicos</b> . La iniciativa fue recibida por la <a href="#">Asamblea</a> en la plenaria del pasado miércoles, y tiene por objetivo “garantizar la eficiencia de la administración en beneficio del interés público y brindar los servicios con calidad a la población”. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Empleados-publicos-no-podran-faltar-sin-constancia-medica-del-MINSAL-c-ISSS-20240701-0076.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Empleados-publicos-no-podran-faltar-sin-constancia-medica-del-MINSAL-c-ISSS-20240701-0076.html</a>	LPG Pág.13 Martes 2 Julio 2024
Denuncian despidos masivos arbitrarios en alcaldía de Santa Ana Oeste	Decenas de empleados de distritos municipales de la alcaldía de Santa Ana Oeste han sido despedidos desde que el actual alcalde, Jorge Castro, tomó posesión del cargo, afirman personas afectadas. Tales despidos se incrementaron en la segunda quincena de junio, aseguran las fuentes y no lo han hecho de forma legal Santa Ana Oeste comprende los distritos Chalchuapa, Candelaria de la Frontera, El Porvenir, San Antonio Pajonal, San Sebastián Salitrillo y Santiago de la Frontera. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/denuncian-despidos-masivos-arbitrarios-en-alcaldia-de-santa-ana-oeste/1152719/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/denuncian-despidos-masivos-arbitrarios-en-alcaldia-de-santa-ana-oeste/1152719/2024/</a>	EDH Pág.7 Martes 2 Julio 2024
Canasta Básica Urbana aumenta a \$256.5 a mayo de 2024	La Canasta Básica Alimentaria Urbana (CBAU) en El Salvador alcanzó los \$256.56 en mayo de 2024, un incremento del 3.51% respecto a los \$247.86 registrados en mayo de 2023, mientras que la Canasta Básica Alimentaria Rural (CBAR) se situó en \$179.08 para mayo de 2024; ello representa una variación a la baja de -\$9.76 dólares respecto a su precio en el mismo período de 2023, que era de \$188.84 dólares. Mientras los trabajadores de comercio, industria e ingenios azucareros, con un salario de \$365, superan el costo de la CBAU familiar por \$108.439. Los empleados agrícolas y recolectores de café, que perciben \$243.46, presentan un déficit de \$13.101 para alcanzar el valor de la canasta. Pero es apenas más favorables en el consumo de la CBAR familiar, siendo que el excedente es de \$186.00 dólares. <a href="https://www.diariocolatino.com/canasta-basica-urbana-aumenta-a-256-5-a-mayo-de-2024/#:~:text=Canasta%20B%C3%A1sica%20Urbana%20Ilega%20a%20%24256.81,la%20misma%20en%20el%202023">https://www.diariocolatino.com/canasta-basica-urbana-aumenta-a-256-5-a-mayo-de-2024/#:~:text=Canasta%20B%C3%A1sica%20Urbana%20Ilega%20a%20%24256.81,la%20misma%20en%20el%202023</a>	Diario Co Latino Pág.7 Jueves 4 Julio 2024
Prevén deterioro en alimentación de hogares rurales por atraso en cosecha	<b>Los hogares pobres en el área rural verán un deterioro en sus condiciones alimentarias hasta agosto debido a factores estacionales</b> , que se agudizan, porque siguen los altos precios de los alimentos y la extensión de la “temporada de escasez” durante un mes, apunta la Red de Sistemas de Alerta Temprana contra la Hambruna (FEWS NET). La transición de condiciones de El Niño a neutro causó el inicio irregular de la temporada lluviosa, lo que demoró aproximadamente un mes la siembra de primera hasta inicios de junio; esto implica que la cosecha se dé hasta septiembre. <a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Preven-deterioro-en-alimentacion-de-hogares-rurales-por-atraso-en-cosecha-20240704-0084.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Preven-deterioro-en-alimentacion-de-hogares-rurales-por-atraso-en-cosecha-20240704-0084.html</a>	LPG Pág.8 Viernes 5 Julio 2024
Salud mental en e ámbito laboral	<b>Invitado:</b> Salomón Rivera, psicólogo <b>Vea La Entrevista YSUCA</b> <a href="https://ysuca.org.sv/2024/07/salud-mental-en-el-ambito-laboral/">https://ysuca.org.sv/2024/07/salud-mental-en-el-ambito-laboral/</a>	YSUCA Viernes 5 Julio 2024
La salud mental en el trabajo: un reto para las empresas e instituciones	Según el psicólogo Salomón Rivera, si una persona no tiene buena salud mental, su productividad en el ámbito laboral se verá afectada, ya que no hay un bienestar integral. Por ello, es necesario que dentro de las empresas se tome la salud mental como un tema serio. Según explicó Rivera, hay algunos signos que pueden servir para medir cómo está el	YSUCA Viernes 5 Julio 2024

	<p>empleado y cómo esto puede influir en la calidad de su trabajo. Rivera afirma que la salud mental en el trabajo no es estática y que puede deteriorarse, lo que propicia la aparición de efectos negativos en el trabajador, como el incremento en la incidencia de enfermedades cardiovasculares, trastornos musculoesqueléticos, depresión, ansiedad e irritabilidad, entre otros.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2024/07/la-salud-mental-en-el-trabajo-un-reto-para-las-empresas-e-instituciones/">https://ysuca.org.sv/2024/07/la-salud-mental-en-el-trabajo-un-reto-para-las-empresas-e-instituciones/</a></p>	
<b>Fondo de Pensiones se desfinancia tras eliminación de seguros</b>	<p>La reforma de pensiones le quitó a las AFP la responsabilidad de contratar, con el monto de su comisión, un seguro para cubrir las pensiones de Invalidez y Supervivencia. Esta decisión podría desfinanciar el Fondo de Pensiones con velocidad, sobre todo la Cuenta de Garantía Solidaria (CGS), que entraría en déficit en 2026. Con la anterior ley, en el caso de que un trabajador quedara incapacitado para seguir laborando, el seguro pagado por las AFP cubría su pensión de invalidez hasta que el cotizante tuviera la edad de retiro. Así, hasta entonces, no se tocaba el dinero de su cuenta individual. Lo mismo ocurría cuando un cotizante fallecía, pues cubría la pensión de supervivencia de sus beneficiarios hasta la fecha en la que la persona habría cumplido la edad de jubilación.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/fondo-de-pensiones-se-desfinancia-tras-eliminacion-seguros/1153368/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/fondo-de-pensiones-se-desfinancia-tras-eliminacion-seguros/1153368/2024/</a></p>	<b>EDH</b> <b>Viernes 5</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Precios de alimentos no bajaron luego de las alzas tras las lluvias</b>	<p>La Red de Sistemas de Alerta Temprana contra la Hambruna (FEWS NET) opinó que, <b>a pesar de una regularización de la inflación en los países del Corredor Seco, incluido El Salvador, los precios de los alimentos persistirán arriba del promedio, como un impacto prolongado del fenómeno de El Niño.</b> El programa, a cargo de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID, por sus siglas en inglés), explica que la transición del fenómeno de El Niño a neutro causó el inicio irregular de la temporada lluviosa, lo que demoró aproximadamente un mes la siembra de primera hasta inicios de junio; esto implica que la cosecha se dé hasta septiembre.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Advierten-continuidad-de-precios-altos-en-alimentos-por-el-clima-20240705-0085.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Advierten-continuidad-de-precios-altos-en-alimentos-por-el-clima-20240705-0085.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.16</b> <b>Sábado 7</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Más de 362,600 jóvenes entre 15 y 29 años no estudian ni trabajan en El Salvador</b>	<p>Más de 362,000 jóvenes salvadoreños entre 15 y 29 años no estudian ni trabajan (NINI), reveló la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) de 2023. El término NINI deriva del vocablo en inglés “neet”, utilizado para ‘not in education, employment or training’. La población NINI se relaciona erróneamente con las pandillas, pero los jóvenes en esta condición no ofrecen su potencial económico ni social. “Además, al no estar en el sistema educativo, sus posibilidades de desarrollo profesional futuro se ven minadas”, añade la EHPM.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/mas-de-362600-jovenes-entre-15-y-29-anos-no-estudian-ni-trabajan-en-el-salvador">https://diario.elmundo.sv/economia/mas-de-362600-jovenes-entre-15-y-29-anos-no-estudian-ni-trabajan-en-el-salvador</a></p>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Domingo 7</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Vendedores preocupados por medida presidencial para bajar precios de la Canasta Básica</b>	<p>“Vendo ajos y chiles jalapeños, y el aumento de precios en los chiles jalapeños ya viene con un aumento cuando uno lo compra de los camiones que distribuyen verduras y hortalizas, ¿Qué podemos hacer?”, expresó Bryan S., vendedor de menudeo en los alrededores del Mercado Central de San Salvador Centro. La amenaza presidencial del pasado viernes 5 de julio cayó como balde de agua fría entre los vendedores ambulantes, cuando en cadena nacional el presidente Nayib Bukele, amenazó a importadores y comerciantes con la cárcel. Lo que consideran una intimidación ante un comportamiento del mercado y que no pueden controlar los vendedores al menudeo.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/vendedores-preocupados-por-medida-presidencial-para-bajar-precios-de-la-canasta-basica/">https://www.diariocolatino.com/vendedores-preocupados-por-medida-presidencial-para-bajar-precios-de-la-canasta-basica/</a></p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.6</b> <b>Lunes 8</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Se percibe miedo y abandono en las comunidades señalan expertos en desarrollo territorial</b>	<p>Más de la mitad de las personas consultadas para una investigación no conoce y tampoco ha leído la Ley de Reestructuración Municipal, pero si opinan que esta tendrá un impacto negativo. Así lo expone Guillermo Galvan, especialista en desarrollo territorial, al hablar del estudio “Una Mirada a la Reestructuración Municipal” realizado recientemente. El experto dijo que, con la reducción de 262 a 44 municipios del país, algunas personas expresan que será más complicado que el alcalde llegue hasta su comunidad. Ven más distanciamiento.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2024/07/se-percibe-miedo-y-abandono-en-las-comunidades-senalan-expertos-en-desarrollo-territorial/">https://ysuca.org.sv/2024/07/se-percibe-miedo-y-abandono-en-las-comunidades-senalan-expertos-en-desarrollo-territorial/</a></p>	<b>YSUCA</b> <b>Lunes 8</b> <b>Julio 2024</b>
<b>El precio de alimentos sube por cuatro meses consecutivos</b>	<p>El índice de <a href="#">precios al consumidor</a> (IPC), que es el indicador para medir la <b>inflación en El Salvador</b>, volvió a subir por la presión de la división de restaurantes y alimentos y bebidas no alcohólicas, que alcanzó la tasa más alta desde diciembre de 2023, con un 3.98%. El último reporte del Banco Central de Reserva (BCR) apunta a que si bien la mayor inflación de los 12 sectores analizados, lo obtuvo restaurantes y hoteles con 5.53% interanual, esta presentó una disminución en comparación con el mes pasado, mientras que <b>la de alimentos y bebidas no alcohólicas se apuntó su cuarta alza consecutiva.</b></p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/El-precio-de-alimentos-sube-por-cuarto-mes-consecutivo-20240708-0084.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/El-precio-de-alimentos-sube-por-cuarto-mes-consecutivo-20240708-0084.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.5</b> <b>Martes 9</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Uno de cada cuatro hogares vive en</b>	<p>En 2023, <b>el 25.1 % de los hogares vivía en pobreza multidimensional</b>, según la Encuesta de Hogares del Propósito Múltiples 2023, realizada por la Oficina Nacional de Estadística (ONEC) del <a href="#">Banco</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.10 y 11</b>



	<a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/-El-39.6-de-las-mypes-reporta-alza-en-precio-de-las-materias-primas-20240711-0086.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/-El-39.6-de-las-mypes-reporta-alza-en-precio-de-las-materias-primas-20240711-0086.html</a>	
<b>Canasta básica aumentó una cuarta parte en quinquenio</b>	<p>El Banco Central de Reserva ya publicó el dato de la canasta básica alimentaria de mayo, por lo que ya es posible responder una pregunta: ¿Cómo dejó Nayib Bukele ese indicador al final de su quinquenio respecto a cómo la encontró? La respuesta: \$54.19 más cara, pues el registro de mayo de 2024 fue de \$256.56 frente a los \$202.37 de junio de 2019, mes en el que el todavía primer mandatario asumió el poder. Un 26.8 % de aumento.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/canasta-basica-precios-nayib-bukele-alimentos/1154760/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/canasta-basica-precios-nayib-bukele-alimentos/1154760/2024/</a></p>	<b>EDH</b> <b>Pág.29</b> <b>Viernes 12</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Sindicato investiga retención ilegal de salario en hospital de Gotera</b>	<p>Ante una denuncia hecha el pasado viernes por una enfermera del Hospital Nacional de San Francisco Gotera de Morazán, miembros de la Asociación General de Empleados Públicos y Municipales (AGEPYM) llegaron al centro asistencial para investigar el caso de la trabajadora, quien habría recibido un descuento en su planilla de pago de junio de más de \$500 dólares, sin ser justificado. Roswal Solórzano, vicepresidente de AGEPYM, solicitó dialogar del caso con el director del hospital, pero no fue recibido por él sino por el asesor jurídico, quien no pudo constatar con documentación la causa del descuento.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sindicatos-hospitales-san-francisco-gotera-morazan-denuncias-/1154942/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sindicatos-hospitales-san-francisco-gotera-morazan-denuncias-/1154942/2024/</a></p>	<b>EDH</b> <b>Pág.20</b> <b>Sábado 13</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Clientes piden más productos y mejores precios en los agro mercados que impulsa el Gobierno</b>	<p>Una estructura metálica sostiene unas pocas cajas plásticas con guineos, manzanas y lechugas bajo un toldo que parecía encapsular el calor de media mañana. De los tres puestos móviles solo este funciona y es el único autorizado para vender verduras. Los contornos del negocio están limitados por una cinta amarilla con la palabra "precaución", que no permite a los compradores ingresar al espacio y tocar los productos. Este mercado organizado por el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG), en el parque Daniel Hernández, de Santa Tecla, tiene un horario específico de funcionamiento y es uno de los aspectos que más molestias causa a los compradores. "Es que muy tarde se instalan, yo pasé como a las siete de la mañana y ni habían ordenado nada", cometa una señora que apenas se detiene, frunce el ceño y sujeta su bolsa de colores de la que fácilmente se puede observar que no lleva nada adentro.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/clientes-piden-mas-productos-y-mejores-precios-en-agromercados-que-impulsa-el-gobierno/1155042/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/clientes-piden-mas-productos-y-mejores-precios-en-agromercados-que-impulsa-el-gobierno/1155042/2024/</a></p>	<b>EDH</b> <b>Pág.28 y 29</b> <b>Sábado 13</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Aumenta en \$180 millones el presupuesto para indemnizaciones en las instituciones públicas y se reduce para salarios</b>	<p>Las instituciones públicas han aumentado, de manera global, su presupuesto para la cuenta de indemnizaciones en \$180 millones, es decir, aquel dinero que se le entrega a una persona cuando es removida de su cargo o se retira voluntariamente. Para el economista Rafael Lemus, estos movimientos internos, que no necesitan contar siquiera con el aval de la Asamblea Legislativa, corresponden al despido o renuncia (posiblemente forzosa) de miles de personas de sus puestos, pues, al tiempo que las indemnizaciones han crecido en tal magnitud, se han retirado <a href="#">\$245 millones</a> de las remuneraciones permanentes.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/salud-ministerio-de-hospitales-despido-presupuesto-2024/1155343/2024/#:~:text=Las%20instituciones%20p%C3%BAblicas%20han%20aumentado,cargo%20o%20se%20retira%20voluntariamente">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/salud-ministerio-de-hospitales-despido-presupuesto-2024/1155343/2024/#:~:text=Las%20instituciones%20p%C3%BAblicas%20han%20aumentado,cargo%20o%20se%20retira%20voluntariamente</a></p>	<b>EDH</b> <b>Pág.20 y 21</b> <b>Lunes 15</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Un 51.6% de los emprendimientos de la diáspora son liderados por mujeres</b>	<p>Un 51.69 % de los emprendimientos de la diáspora son liderados por mujeres, según el Observatorio Digital sobre Movilidad Humana, a cargo del Ministerio de Relaciones Exteriores. La Cancillería señala que 1,124 emprendimientos han sido identificados entre 2022 y lo que va de 2024. De esta porción, un 45.28 % tienen como propietarios a hombres, mientras que un 3.02 % no fue identificado. Estados Unidos aglutina 29 de cada 100 emprendimientos fundados por la diáspora salvadoreña. En total, los salvadoreños operan 328 negocios en ese país, de los cuales un 46.3 % son dirigidos por hombres y un 44.21 % por mujeres.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/un-516-de-los-emprendimientos-de-la-diaspora-son-liderados-por-mujeres">https://diario.elmundo.sv/economia/un-516-de-los-emprendimientos-de-la-diaspora-son-liderados-por-mujeres</a></p>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Lunes 15</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Calidad de vida empeoró en los últimos años</b>	<p>El Salvador ha empeorado en cuatro indicadores sobre la calidad de la <a href="#">vivienda</a> durante los últimos cuatro años, según las mediciones realizadas por el Gobierno en la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM), elaborada por la estatal <a href="#">Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC)</a>. En 2014, el país adoptó un enfoque multidimensional para medir la pobreza, que se basa en las carencias que enfrentan los hogares salvadoreños, más allá de su capacidad económica para comprar alimentos. <b>Cinco de los 20 indicadores que se utilizan para esto se refieren a la calidad de los materiales de las viviendas, a la <a href="#">inseguridad en la tenencia del terreno</a> y al riesgo a daños ambientales.</b></p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Calidad-de-la-vivienda-ha-empeorado-en-los-ultimos-cuatro-anos-20240713-0039.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Calidad-de-la-vivienda-ha-empeorado-en-los-ultimos-cuatro-anos-20240713-0039.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Martes 16</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Presidente Nayib Bukele envía propuesta para</b>	<p>El presidente de la República, Nayib Bukele, confirmó este martes por la mañana que ha enviado una propuesta a la Asamblea Legislativa para la suspensión de aranceles a los productos de la canasta básica durante una década. La propuesta será ingresada para ser discutida y aprobada en la siguiente</p>	<b>Diario El Salvador</b> <b>Martes 16</b>

<p><b>suspender aranceles a productos de canasta básica por 10 años</b></p>	<p>plenaria ordinaria. El mandatario señaló que la propuesta busca suspender el pago de aranceles a todos los productos de la canasta básica ampliada, así como otros 70 productos alimenticios, por un periodo de 10 años.  <a href="https://diarioelsalvador.com/presidente-navib-bukele-envia-propuesta-para-suspender-aranceles-a-productos-de-canasta-basica/532988/">https://diarioelsalvador.com/presidente-navib-bukele-envia-propuesta-para-suspender-aranceles-a-productos-de-canasta-basica/532988/</a></p>	<p><b>Julio 2024</b></p>
<p><b>Eliminar aranceles por 10 años golpeará la producción local</b></p>	<p>La propuesta de Nayib Bukele para eliminar por 10 años los aranceles a productos alimenticios (116, dijo él) estimulará todavía más la importación de estos a El Salvador, por lo que podría afectar la producción agropecuaria local, sobre todo en el maíz, sostienen expertos. El Gobierno de Nayib Bukele <a href="#">registró peores números</a> en producción agropecuaria que sus dos predecesores. De allí que la canasta básica haya subido <a href="#">en su gestión</a> (26.8 %) más del doble que en las dos anteriores juntas.  <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/canasta-basica-aranceles-navib-bukele-agricultura/1155705/2024/#:~:text=Salvador%7CSelecta%7CEspect%3%A1culos-.Eliminar%20aranceles%20por%2010%20a%C3%B1os%20golpear%C3%A1%20la%20producci%C3%B3n%20local%20sobre,los%20productos%20nacionales%2C%20dicen%20expertos">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/canasta-basica-aranceles-navib-bukele-agricultura/1155705/2024/#:~:text=Salvador%7CSelecta%7CEspect%3%A1culos-.Eliminar%20aranceles%20por%2010%20a%C3%B1os%20golpear%C3%A1%20la%20producci%C3%B3n%20local%20sobre,los%20productos%20nacionales%2C%20dicen%20expertos</a></p>	<p><b>EDH Pág.22 y 23 Miércoles 17 Julio 2024</b></p>
<p><b>Red de Corresponsabilidad de los Cuidados: avances y desafíos en la implementación de la Política</b></p>	<p>La histórica carga de los cuidados ha recaído y desbordado a las mujeres, una realidad que la reciente Política Nacional de Corresponsabilidad de los Cuidados busca cambiar. La Red por la Corresponsabilidad de los Cuidados en El Salvador considera fundamental que esta política no solo sea aprobada, sino que también esté debidamente financiada y que las instituciones responsables de aplicarla estén organizadas para garantizar su efectividad. Revista La Brújula conversó con Montserrat Arévalo de Mujeres Transformando y Karen Ramírez de Provida que plasman el posicionamiento de la Red sobre la política, su financiamiento, sus inquietudes y la corresponsabilidad de los cuidados.  <a href="https://revistalabrujula.com/2024/07/17/red-de-corresponsabilidad-de-los-cuidados-avances-y-desafios-en-la-implementacion-de-la-politica-de-corresponsabilidad-de-los-cuidados/">https://revistalabrujula.com/2024/07/17/red-de-corresponsabilidad-de-los-cuidados-avances-y-desafios-en-la-implementacion-de-la-politica-de-corresponsabilidad-de-los-cuidados/</a></p>	<p><b>Revista La Brújula Miércoles 17 Julio 2024</b></p>
<p><b>Más de 3 mil empresas nuevas han llegado a invertir a El Salvador y 5 nuevas zonas francas están siendo construidas</b></p>	<p>Como parte de las estrategias que buscan impulsar y desarrollar la economía del territorio nacional por parte del Gobierno del presidente Nayib Bukele, la Ministra de Economía, María Luisa Hayem anunció como se encuentra el comportamiento de las inversiones a nivel nacional que están dando paso al arranque del despegue económico del país, el enfoque principal de este nuevo quinquenio.  <a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/mas-de-3-mil-empresas-nuevas-han-llegado-a-invertir-a-el-salvador-y-5-nuevas-zonas-francas-estan-siendo-construidas/">https://lapagina.com.sv/nacionales/mas-de-3-mil-empresas-nuevas-han-llegado-a-invertir-a-el-salvador-y-5-nuevas-zonas-francas-estan-siendo-construidas/</a></p>	<p><b>La Página Miércoles 17 Julio 2024</b></p>
<p><b>Impacto de medidas sería mínimo</b></p>	<p>Como una medida de poco impacto califican las principales gremiales de agricultores de El Salvador y economistas, la eliminación de aranceles y la creación de centros de abastos anunciados esta semana por el presidente Nayib Bukele. Las declaraciones se centran en que, si bien, fortalecer el proceso de comercialización de los productos agrícolas es un paso importante, el problema de El Salvador no está en la comercialización, sino en la producción.  <a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Impacto-de-medidas-serian-minimas-20240717-0087.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Impacto-de-medidas-serian-minimas-20240717-0087.html</a></p>	<p><b>LPG Pág.2 y 3 Jueves 18 Julio 2024</b></p>
<p><b>Proveedores escolares temen pérdidas por plan de ahorro del GOES</b></p>	<p><a href="#">Proveedores de uniformes y zapatos</a> para estudiantes del sector público temen perder su trabajo por el anuncio del Gobierno de utilizar a personas privadas de libertad en fase de confianza para elaborar estos y otros productos. El Ejecutivo pretende “ahorrar” más de \$56 millones. “La situación se vuelve oscura cuando vemos y oímos al señor Osiris Luna (titular de la <a href="#">Dirección General de Centros Penales</a>) diciendo que ahora van a elaborar todos los uniformes escolares en centros penales”, dijo a LA PRENSA GRÁFICA la vocera de un grupo de proveedores de la confección de uniformes a nivel nacional, pero que solicitó el anonimato por temor.  <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/No-puede-ser-que-nos-traquemos-asi-de-facil-la-medicina-amarga-proveedores-escolares-temen-perdidas-por-plan-de-ahorro-del-Gobierno-20240717-0081.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/No-puede-ser-que-nos-traquemos-asi-de-facil-la-medicina-amarga-proveedores-escolares-temen-perdidas-por-plan-de-ahorro-del-Gobierno-20240717-0081.html</a></p>	<p><b>LPG Pág.10 Jueves 18 Julio 2024</b></p>
<p><b>La canasta básica de alimentos subió \$35.61 en la zona urbana</b></p>	<p>La <a href="#">canasta básica</a> incluye 22 productos, entre los que se incluye el pan francés, tortilla, carne de res, cerdo y aves, aceite, manteca vegetal, naranja, plátano, guineo, papa, cebolla, tomate, güisquil y repollo. Sin embargo, a 27 meses desde la aprobación de la Ley Especial Transitoria para el Combate de la Inflación de Precios de Productos Básicos, la cual incluía la importación de productos de la canasta básica sin arancel, en la zona urbana la cesta de <a href="#">alimentos</a> ha subido \$35.61 (16.10%), según las cifras de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). Esta semana, la Asamblea aprobó la Ley especial para promover la competitividad y facilitar acceso a productos de la canasta básica ampliada. En El Salvador, la canasta básica ampliada es la suma de dos canastas básicas y esto no implica que se agreguen alimentos diferentes, aclara el economista José Luis Magaña.  <a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/A-27-meses-de-la-eliminacion-de-aranceles-la-canasta-basica-subio-35.61-en-la-zona-urbana-20240718-0092.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/A-27-meses-de-la-eliminacion-de-aranceles-la-canasta-basica-subio-35.61-en-la-zona-urbana-20240718-0092.html</a></p>	<p><b>LPG Pág.10 Viernes 19 Julio 2024</b></p>
<p><b>Proveedores de</b></p>	<p>Proveedores de paquetes escolares temen importantes pérdidas debido al <a href="#">impago</a> y posible</p>	<p><b>EDH</b></p>

<p><b>paquetes escolares dicen que esperan pago del Gobierno desde 2023</b></p>	<p>cancelación de contratos después que el Gobierno central anunciara un plan para la confección de uniformes y zapatos escolares al interior de Centros Penales. “Tenemos 14 años de venir trabajando en nuestros talleres, empleando otros talleres y personas de fuera”, señaló una proveedora de uniformes escolares bajo el anonimato debido a que tienen miedo a futuras represalias por exponer la situación.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/proveedores-uniformes-miedo-perdidas-economicas/1156063/2024/#:~:text=Salvador%7CSelecta%7CEspect%C3%A1culos-Proveedores%20de%20paquetes%20escolares%20dicen%20que%20esperan%20pago%20del%20Gobierno,perder%20sus%20contrataciones%20para%202025.&amp;text=La%20Libertad%2C20%20F12%2F.Complejo%20Educativo%20de%20La%20Libertad">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/proveedores-uniformes-miedo-perdidas-economicas/1156063/2024/#:~:text=Salvador%7CSelecta%7CEspect%C3%A1culos-Proveedores%20de%20paquetes%20escolares%20dicen%20que%20esperan%20pago%20del%20Gobierno,perder%20sus%20contrataciones%20para%202025.&amp;text=La%20Libertad%2C20%20F12%2F.Complejo%20Educativo%20de%20La%20Libertad</a></p>	<p><b>Pág.6</b> <b>Viernes 19</b> <b>Julio 2024</b></p>
<p><b>Estos son los productos que estarán “exentos” de aranceles</b></p>	<p>Más de 100 productos de consumo local estarán exentos de aranceles para así reducir el precio en el que se comercializan en los mercados salvadoreños; ese es el objetivo de la ley especial para promover competitividad y facilitar acceso a productos de la canasta básica ampliada, que la Asamblea Legislativa, a petición del Ejecutivo, aprobó. Conoce cuales son esos productos. Entre los productos que estarán exentos de los Derechos Arancelarios a la Importación (DAI) se encuentran: la carne de res, de cerdo, de pollo y de pavo, leche fluida y en polvo, queso, queso fresco y requesón, huevos, papas, tomates, cebollas, repollo, lechuga normal y repollada, zanahorias, pepinos, apio, chile, Maíz dulce, amarillo y blanco, Güisquiles, frijol rojo, negro, de seda, plátanos, bananas, mango, guayaba, naranjas, mandarinas, limón, uvas, sandías, melón, papaya, manzana, fresas, té verde, avena, arroz en granza y blanco, harina de trigo y de maíz, manteca, aceite vegetal y de maíz, margarina, mezclas de aceites, sardinas, atún, azúcar, leche para niños, pastas alimenticias, cereales, galletas, pan tostado, salsas, sopas instantáneas.</p> <p><a href="https://www.diaricolatino.com/estos-son-los-productos-que-estaran-exentos-de-aranceles/">https://www.diaricolatino.com/estos-son-los-productos-que-estaran-exentos-de-aranceles/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.6</b> <b>Viernes 19</b> <b>Julio 2024</b></p>
<p><b>Los precios de la salud han aumentado con más velocidad que el promedio en El Salvador</b></p>	<p>Los precios relacionados con la salud en El Salvador han aumentado a una velocidad mucho mayor que el promedio de los demás productos al menos desde agosto de 2023, según información oficial del BCR. La inflación interanual de los 19 artículos que componen a la división de Salud en el Índice de Precios al Consumidor (IPC), que calcula mes a mes el BCR, ha llegado a ser más del triple que la media. Ese registro en concreto ocurrió en febrero de 2024, cuando la inflación general fue de apenas 0.8 %, mientras que la de Salud se colocó en el 2.62 %.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/salud-inflacion-precios-medicamentos-el-salvador-bcr/1156440/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/salud-inflacion-precios-medicamentos-el-salvador-bcr/1156440/2024/</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.27</b> <b>Sábado 20</b> <b>Julio 2024</b></p>
<p><b>Comerciantes de mercados temen afectaciones por centrales de abasto</b></p>	<p>“La verdad es que aquí tenemos miedo de que vamos a perder a los clientes, porque ahí afuera ellos <a href="#">(en los agromercados) están dando más barato</a>, y aquí la gente ya viene menos”, comentó Armando, un vendedor del mercado de Mejicanos, mientras empacaba bolsas de tomates. Muchos comerciantes de mercados municipales como Armando, quien accedió a hablar con este medio bajo condición de anonimato, temen que el panorama empeore cuando dejen de funcionar los agromercados, gestionados por el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) y entren en operación las denominadas <a href="#">centrales de abasto</a>, anunciadas por Nayib Bukele.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Comerciantes-de-mercados-temen-afectaciones-por-centrales-de-abasto-20240720-0044.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Comerciantes-de-mercados-temen-afectaciones-por-centrales-de-abasto-20240720-0044.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.21</b> <b>Lunes 22</b> <b>Julio 2024</b></p>
<p><b>En el país el 48% no es dueño de casa y algunos viven en un cementerio</b></p>	<p>El 51.6% de los hogares salvadoreños son propietarios de sus viviendas; sin embargo, los demás, que representan el 48.4%, son ocupantes gratuitos, inquilinos, propietarios de las casas en terrenos privados, está pagando su casa a plazos o son dueños en terrenos públicos, de acuerdo a la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples 2023 que fue publicada a inicio de julio por la Oficina Nacional de Estadística y Censos del Banco Central de Reserva (BCR). El país cuenta con 2,019,583 hogares; de los cuales, 219,367 tienen paredes de adobe, representando el 10.9% a nivel nacional.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/en-el-salvador-no-es-dueno-de-casa-y-algunos-viven-un-cementerio/1156269/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/en-el-salvador-no-es-dueno-de-casa-y-algunos-viven-un-cementerio/1156269/2024/</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Lunes 22</b> <b>Julio 2024</b></p>
<p><b>Más de 83,200 mujeres asumieron como jefas de hogar en 2023</b></p>	<p>Más de 83,200 mujeres asumieron el año pasado como jefas de familia, revela la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) de 2023. La EHPM, publicada por el BCR, detalla que en El Salvador hay un poco más de 2.01 millones de hogares, donde viven más de 6.33 millones personas. Del total, al menos 859,825 hogares tienen a una mujer como jefa, una cifra que aumentó en 83,226 frente a las 776,599 familias de 2022, un 10.7 %.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/hacionales/mas-de-83200-mujeres-asumieron-como-iefas-de-hogar-en-2023">https://diario.elmundo.sv/hacionales/mas-de-83200-mujeres-asumieron-como-iefas-de-hogar-en-2023</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Lunes 22</b> <b>Julio 2024</b></p>
<p><b>A un salvadoreño pobre le toma seis generaciones subir sus ingresos, según estudio</b></p>	<p>Un salvadoreño que nace en una familia pobre demora seis generaciones en mejorar sus ingresos económicos, aseguró Óscar Cabrera, presidente de la Fundación para el Desarrollo de Centroamérica (Fudecen). “Si una persona nace en una familia pobre, va a tardar seis generaciones para poder subir a un decil mayor de ingreso. Eso es similar a la media de América Latina”, dijo el expresidente del Banco Central de Reserva (BCR), durante la presentación de una investigación el pasado 16 de junio... Cabrera señaló que también retrasa el desarrollo de un hogar salvadoreño si la familia es liderada por mujeres, si son personas descendientes de los pueblos originarios o si pertenecen al</p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Lunes 22</b> <b>Julio 2024</b></p>

	colectivo LGTBI. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/a-un-salvadoreno-pobre-le-toma-seis-generaciones-subir-sus-ingresos-segun-estudio">https://diario.elmundo.sv/economia/a-un-salvadoreno-pobre-le-toma-seis-generaciones-subir-sus-ingresos-segun-estudio</a>	
<b>Las remesas crecieron en el primero semestre a su menor ritmo en 11 años</b>	Las remesas familiares crecieron apenas 0.8 % en el primer semestre de 2024, su tasa más baja en 11 años, confirmó este lunes el Banco Central de Reserva (BCR). Entre enero y junio, los hogares salvadoreños recibieron más de \$4,052 millones en remesas, equivalente a \$33.4 millones adicionales a los \$4,018.6 millones reportados en el mismo periodo de 2023. Con excepción de 2020, cuando las remesas acumulaban una caída de un 8.3 % por la pandemia, el desempeño de estos ingresos es el peor registrado desde 2013, cuando no se reportó variación y se mantuvo con un flujo similar a 2012. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-crecieron-en-el-primer-semestre-a-su-menor-ritmo-en-11-anos">https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-crecieron-en-el-primer-semestre-a-su-menor-ritmo-en-11-anos</a>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Lunes 22</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Subsidio a energía se calculará con el consumo promedio de tres meses</b>	El cálculo con el que se determina si un cliente es beneficiario del <u>subsidio a la energía eléctrica</u> ya no será medido con un promedio de consumo de seis meses, sino solo con tres meses, según un nuevo decreto ejecutivo que reforma el reglamento de la Ley del Fondo de Inversión Nacional en Electricidad y Telefonía (FINET). La reforma, publicada en el Diario Oficial del 12 de julio, establece que el subsidio se aplicará a los usuarios residenciales que en el plazo de tres meses anteriores hayan <u>consumido de 1 a 105 kilovatios hora (KWh)</u> . <a href="https://www.laprensa Grafica.com/economia/Subsidio-a-energia-se-calculara-con-el-consumo-promedio-de-tres-meses-20240722-0087.html">https://www.laprensa Grafica.com/economia/Subsidio-a-energia-se-calculara-con-el-consumo-promedio-de-tres-meses-20240722-0087.html</a>	<b>LPG</b> <b>Pág.4</b> <b>Martes 23</b> <b>Julio 2024</b>
<b>La canasta básica alimentaria alcanzó por primera vez los \$262 en junio</b>	El precio de la canasta básica alimentaria (CBA) urbana rompió récord en junio tras superar por primera vez los \$262, confirmó la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec). De acuerdo con la Onec, es la primera vez que el valor de la canasta urbana sobrepasa el umbral de los \$260 desde que tiene registros, a partir de 2001. Solo en junio subió \$5.6, un 2.1 %, respecto a los \$256.56 reportados en mayo. En comparación con el mismo mes de 2023, el aumento es de \$11.4, ya que en junio del año pasado costaba \$250.76. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/la-canasta-alimentaria-alcanzo-por-primera-vez-los-262-en-junio">https://diario.elmundo.sv/economia/la-canasta-alimentaria-alcanzo-por-primera-vez-los-262-en-junio</a>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Martes 23</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Precios de verduras siguen altos en supermercados</b>	Consumidores de algunos supermercados del país, señalaron algunos beneficios de comprar en estos establecimientos en lugar de los mercados municipales o en los agromercados del Ministerio de Agricultura y Ganadería. Pese a que los precios de los productos son mayores en estos supermercados los consumidores prefieren pagar extra por la calidad del producto, debido a que en otros lugares pueden estar a punto de vencer. <a href="https://ysuca.org.sv/2024/07/precios-de-verduras-siguen-altos-en-supermercados/">https://ysuca.org.sv/2024/07/precios-de-verduras-siguen-altos-en-supermercados/</a>	<b>YSUCA</b> <b>Martes 23</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Hacinamiento en hogares salvadoreños alcanza el 50%</b>	Baltazar Ayala, promotor de acciones por el Hábitat, de la Fundación Salvadoreña de Desarrollo y Vivienda Mínima (FUNDASAL), dijo que alrededor de 3.5 millones de personas carecen de acceso a una vivienda, en el Triángulo Norte de Centroamérica. En El Salvador, se estima que el 95% de la población tiene un déficit cualitativo en su vivienda, lo cual significa que presentan carencias habitacionales en términos de estructura, espacio y disponibilidad de servicios públicos domiciliarios y, por lo tanto, requieren mejoras o ampliaciones en la vivienda en la que residen, indicó Ayala. <a href="https://ysuca.org.sv/2024/07/hacinamiento-en-hogares-salvadorenos-alcanza-el-50/">https://ysuca.org.sv/2024/07/hacinamiento-en-hogares-salvadorenos-alcanza-el-50/</a>	<b>YSUCA</b> <b>Martes 23</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Las remesas solo crecieron 0.8% durante el semestre enero a junio</b>	El primer semestre de 2024 finalizó con una desaceleración en los envíos de remesas a El Salvador, según datos oficiales. Entre enero y junio de este año, el país recibió \$4,052 millones en remesas familiares, lo que representa un crecimiento interanual de apenas un 0.8%, es decir \$33.4 millones más que en el mismo periodo de 2023, de acuerdo con el último informe del BCR. Entre enero y junio de 2023, El Salvador recibió \$4,018 millones, de acuerdo con las estadísticas del Banco Central de Reserva (BCR). En junio de 2024, los envíos al país totalizaron \$661.6 millones, una caída de \$25.2 millones respecto a los \$686.8 millones captados en junio del año pasado. <a href="https://www.laprensa Grafica.com/economia/Las-remesas-experimentaron-un-leve-crecimiento-en-el-primer-semestre-de-2024-cuanto-capto-El-Salvador-20240723-0028.html">https://www.laprensa Grafica.com/economia/Las-remesas-experimentaron-un-leve-crecimiento-en-el-primer-semestre-de-2024-cuanto-capto-El-Salvador-20240723-0028.html</a>	<b>LPG</b> <b>Pág.28</b> <b>Miércoles 24</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Así se mira la inflación en El Salvador en apenas 2 años</b>	Lo que hace dos años se compraba con \$5 en El Salvador ahora cuesta \$9.20. Ese es el efecto de la inflación en la vida de los ciudadanos. La inflación se define como el aumento en los precios de bienes y servicios en un periodo determinado. También como la disminución del valor del dinero con respecto a lo que se puede comprar con él. Millones la sufren todos los días y les resulta frustrante que lo que ganan les alcanza para, cada vez, menos. Pero no deja de ser un indicador económico, un número que no se alcanza a comprender en su totalidad. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/neqocios/inflacion-alimentos-precios-el-salvador-canasta-basica/1157248/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/neqocios/inflacion-alimentos-precios-el-salvador-canasta-basica/1157248/2024/</a>	<b>EDH</b> <b>Pág.24 y 25</b> <b>Miércoles 24</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Se unen para conectar agricultores a mercados y promover la</b>	La idea de unificar el apoyo a agricultores, mercados y promover la seguridad alimentaria se ha puesto en marcha por el Banco Mundial (BM), Japón y El Salvador. Los esfuerzos van encaminados a colaborar en un proyecto que mejore el acceso a los mercados, la seguridad alimentaria, que es un tema de prioridad para algunas naciones y la diversidad nutricional en la cordillera El Bálamo,	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.5</b> <b>Miércoles 24</b> <b>Julio 2024</b>

<b>seguridad alimentaria</b>	Departamento de La Libertad. <a href="https://www.diariocolatino.com/se-unen-para-conectar-agricultores-a-mercados-y-promover-la-seguridad-alimentaria/">https://www.diariocolatino.com/se-unen-para-conectar-agricultores-a-mercados-y-promover-la-seguridad-alimentaria/</a>	
<b>Estudio señala problema de brecha económica en El Salvador</b>	A un salvadoreño pobre le toma seis generaciones para aumentar sus ingresos económicos, un indicativo de como actúa la acumulación de riqueza en el país, informó este lunes un estudio. Una pesquisa de la Fundación para el Desarrollo de Centroamérica (Fudecen) detalló que un nacional que nació en una familia pobre demora en mejorar sus ingresos económicos, algo en lo que incide además que los integrantes de familias pobres tienen menos oportunidades de terminar los estudios, lo cual ralentiza su avance económico. <a href="https://www.diariocolatino.com/estudio-senala-problema-de-brecha-economica-en-el-salvador/">https://www.diariocolatino.com/estudio-senala-problema-de-brecha-economica-en-el-salvador/</a>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.5</b> <b>Miércoles 24</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Situación de las empleadas de maquila</b>	El 68% de las trabajadoras de maquilas están expuestas a violencia verbal, según un informe que detalla parte de las violaciones laborales a la que son sometidas muchas mujeres obreras. Maltrato físico y un excesivo trabajo es el relato de una mujer que trabajo en una maquila durante varios años, sostiene que las violaciones a sus derechos son múltiples. En 2023 se rebeló un informe que destacaba que el 45% de las trabajadoras del textil dedicaban entre 8 y 12 horas diarias a su labor mientras que el 48% de las bordadoras sus jornadas eran de 12 a 16 horas. El Observatorio Centroamericano de Violencia Laboral reportó un aumento del 238% de los hechos de violencia laboral en el año 2022 respecto al año 2021. <a href="https://www.canal12.com.sv/2024/07/24/situacion-de-las-empleadas-de-maquilas/">https://www.canal12.com.sv/2024/07/24/situacion-de-las-empleadas-de-maquilas/</a>	<b>Canal 12</b> <b>Miércoles 24</b> <b>Julio 2024</b>
<b>La Canasta Básica de El Salvador depende hasta en un 89% de los productos que importa Guatemala</b>	El Ministerio de Economía de Guatemala (MINECO) mediante un comunicado aclaró que los productos que integran la canasta básica alimentaria de Guatemala cuando provienen de Centroamérica y Estados Unidos “gozan de cero aranceles”, sostiene la institución. Según el Ministerio de Economía de Guatemala se realizó una revisión de los productos que integran la Canasta Básica Alimentaria (urbana y rural), y determinó una lista de productos que se importan en su mayoría de Centroamérica y Estados Unidos, en el marco de los acuerdos comerciales como el Tratado General de Integración Económica Centroamericana y el DR-CAFTA, que están libres de aranceles. <a href="https://ysuca.org.sv/2024/07/la-canasta-basica-de-el-salvador-depende-hasta-en-un-89-de-los-productos-que-importa-de-guatemala/">https://ysuca.org.sv/2024/07/la-canasta-basica-de-el-salvador-depende-hasta-en-un-89-de-los-productos-que-importa-de-guatemala/</a>	<b>YSUCA</b> <b>Miércoles 24</b> <b>Julio 2024</b>
<b>La canasta básica alcanzó los precios más altos desde la dolarización</b>	El Salvador alcanzó el precio de la canasta básica alimentaria (CBA) más alto de los últimos 24 años en junio, cuando llegó a los \$262.17, según lo señalado por la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). Los registros oficiales indican que en 2001, el costo fue de \$126.00, es decir, \$136.17 (108.1%), menos, a lo registrado este 2024. La entidad reportó, en su más reciente medición, que la <u>canasta de alimentos</u> cuesta \$11.41 (4.6%) más que en junio de 2023. Y si se mide con el precio que mantenía en junio de 2019, previo a la llegada de la pandemia, el alza ha sido de \$59.80, un 29.5%. <a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/La-canasta-basica-alcanza-su-precio-mas-alto-desde-la-dolarizacion-20240724-0070.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/La-canasta-basica-alcanza-su-precio-mas-alto-desde-la-dolarizacion-20240724-0070.html</a>	<b>LPG</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Jueves 25</b> <b>Julio 2024</b>
<b>FAO: Un millón de salvadoreños están en inseguridad alimentaria</b>	La inseguridad alimentaria ha subido en El Salvador, según detalla el último Informe sobre el Estado de la Seguridad Alimentaria y nutrición en el mundo, publicado por cinco organismos de las Naciones Unidas. El documento señala que en el país el número de personas en inseguridad alimentaria severa pasó de 900,000 a un millón de 2014-2016 a 2021-2023. Esto implica que un millón de salvadoreños “en ciertas épocas del año, se han quedado sin alimentos, sufren hambre y, en el caso más extremo, pasan uno o más días sin comer”. Además, los salvadoreños en inseguridad alimentaria moderada pasaron de 2.6 millones a 3 millones en el mismo periodo. <a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/FAO-Un-millon-de-salvadorenos-estan-en-inseguridad-alimentaria-20240724-0067.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/FAO-Un-millon-de-salvadorenos-estan-en-inseguridad-alimentaria-20240724-0067.html</a>	<b>LPG</b> <b>Pág.3</b> <b>Jueves 25</b> <b>Julio 2024</b>
<b>La canasta básica de junio fue la más cara de la historia en El Salvador al pasar de los \$260</b>	El precio de la canasta básica de junio de 2024 fue el más alto de la historia de El Salvador, con \$262.17, \$5.61 más que en mayo, según datos del BCR. En comparación con junio de 2023, el aumento es de \$11.4, pues ese mes costaba \$250.76. El alza interanual, por tanto, es del 4.5 %. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/canasta-basica-precios-el-salvador-alimentos/1157085/2024/#:~:text=El%20precio%20de%20la%20canasta,pues%20ese%20mes%20costaba%20%24250.76">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/canasta-basica-precios-el-salvador-alimentos/1157085/2024/#:~:text=El%20precio%20de%20la%20canasta,pues%20ese%20mes%20costaba%20%24250.76</a>	<b>EDH</b> <b>Pág.20</b> <b>Jueves 25</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Explotación y discriminación se perpetúan en las maquilas</b>	La Asociación de Mujeres Transformando El Salvador denunció, en el marco del Día Nacional de la Persona Trabajadora de Maquila, las condiciones laborales adversas a las que se enfrentan miles de mujeres en el rubro textil. La asociación enfatizó la importancia de reconocer el aporte de las trabajadoras en el desarrollo de las economías familiares y su impacto en la industria y la economía del país. Según el estudio “Mujeres en la Maquila Textil: Cuerpos, Vidas y Resistencias” realizado por la organización en el 2023, el 45% de las trabajadoras del textil laboran de 8 a 12 horas, mientras que el 48% de las bordadoras trabajan de 12 a 16 horas. El 94% afirmó que su salario no es congruente con el tiempo y el trabajo realizado.	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.5</b> <b>Jueves 25</b> <b>Julio 2024</b>

	<a href="https://www.diariocolatino.com/explotacion-y-discriminacion-se-perpetuan-en-las-maquilas/">https://www.diariocolatino.com/explotacion-y-discriminacion-se-perpetuan-en-las-maquilas/</a>	
<b>La inflación de los alimentos de El Salvador es la mayor de las economías</b>	<p>Los precios de los alimentos en El Salvador aumentaron con mucha mayor velocidad que en el resto de las economías dolarizadas del continente en los últimos dos años, según la revisión de los datos oficiales de nuestro país, Estados Unidos, Ecuador y Panamá. Entre junio de 2022 y el mismo mes de 2024, la inflación acumulada de los precios de los alimentos en El Salvador fue del 10.82 %, casi tres puntos porcentuales más que en el país que ocupa el segundo lugar en este listado: Estados Unidos, que registró el 8.09 %. Por último están Ecuador (6.14 %) y Panamá (4.47 %).</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/alimentos-dolar-ecuador-el-salvador-estados-unidos-inflacion-panama-canasta-basica/1157701/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/alimentos-dolar-ecuador-el-salvador-estados-unidos-inflacion-panama-canasta-basica/1157701/2024/</a></p>	<b>EDH</b> <b>Pág.32</b> <b>Viernes 26</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Sindicato pide fijar un salario mínimo para trabajadoras domésticas</b>	<p>El Sindicato de Mujeres Trabajadoras del Hogar Remuneradas Salvadoreñas (Simuthres) propuso este jueves al Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS) que se establezca por ley un salario mínimo para las personas que laboran en este sector, considerado uno de los más vulnerables de la economía. A través de un comunicado, el sindicato recordó que las más de 170,000 trabajadoras domésticas que se contabilizan en El Salvador no poseen un salario mínimo definido.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/sindicato-pide-fijar-un-salario-minimo-para-trabajadoras-domesticas">https://diario.elmundo.sv/economia/sindicato-pide-fijar-un-salario-minimo-para-trabajadoras-domesticas</a></p>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Viernes 26</b> <b>Julio 2024</b>
<b>¿Qué y cuánto importa El Salvador para alimentarse?</b>	<p>El Salvador es uno de los países más deficitarios en materia de alimentos en Centroamérica, esto significa que necesita importar de todas las rubros agropecuarios para poder alimentar a su población. “El Salvador se va convirtiendo poco a poco a en un país meramente importador, cada vez vamos produciendo menos de lo que consumimos”, señaló esta semana Luis Treminio, presidente de La Asociación Cámara Salvadoreña de Pequeños y Medianos Productores Agropecuarios (Campo) en la entrevista Frente a Frente.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Que-y-cuanto-importa-El-Salvador-para-alimentarse-20240726-0106.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Que-y-cuanto-importa-El-Salvador-para-alimentarse-20240726-0106.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Domingo 28</b> <b>Julio 2024</b>
<b>La Canasta Básica Urbana subió a \$262.17 en junio de 2024</b>	<p>La Canasta Básica Urbana (CBAU) familiar aumentó de \$250.7666 en junio de 2023 a \$262.1737 en junio de 2024, un incremento del 4.55%, según datos del Banco Central de Reserva. Pero la Canasta Básica Rural (CBAR) familiar disminuyó de \$188.894 a \$179.2342 en el mismo periodo, una reducción del 5.11%. Al comparar los precios de las Canastas Básicas con los salarios mínimos se observa que los sectores comercial, industrial e ingenio azucarero (\$365.00) cubren tanto la CBAU como la CBAR familiar. Pero los sectores de recolección de café y agrícola (\$243.46) no alcanzan a cubrir la CBAU individual de \$70.32, que representa el 28.88% de sus ingresos.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/la-canasta-basica-urbana-subio-a-262-17-en-junio-de-2024/#:~:text=La%20Canasta%20B%C3%A1sica%20Urbana%20(CBAU,del%20Banco%20Central%20de%20Reserva">https://www.diariocolatino.com/la-canasta-basica-urbana-subio-a-262-17-en-junio-de-2024/#:~:text=La%20Canasta%20B%C3%A1sica%20Urbana%20(CBAU,del%20Banco%20Central%20de%20Reserva</a></p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.7</b> <b>Lunes 29</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Un 75.5% de los cuidadores en El Salvador ganan salario mínimo o menos</b>	<p>Un 75.5 % de los cuidadores ganan salario mínimo o menos en El Salvador, según un informe del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). La encuesta, publicada en julio bajo el título “Cuidadoras de personas mayores: sobrecargadas y mal pagadas”, abordó a 17,709 cuidadores en todo Latinoamérica y el Caribe, 529 pertenecientes a El Salvador. El análisis plantea que mientras la mayoría de los trabajadores encargados de cuidar de otros, como adultos mayores, personas con discapacidad y niños, tienen un salario mensual paupérrimo, un 17.6 % gana de uno a dos salarios mínimos, mientras que un 6.9 % obtiene un estipendio superior a los dos salarios mínimos.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/un-75-5-de-los-cuidadores-en-el-salvador-qanan-salario-minimo-o-menos">https://diario.elmundo.sv/economia/un-75-5-de-los-cuidadores-en-el-salvador-qanan-salario-minimo-o-menos</a></p>	<b>Diario el Mundo</b> <b>Lunes 29</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Ajuste fiscal implementado por el gobierno va dirigido a la clase pobre del país: UNT</b>	<p>Los miembros de la Unidad Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora, UNT, por medio de un comunicado de prensa, dijeron que el cierre del Instituto Salvadoreño de Fomento Cooperativo, INSAFOCOOP, es parte del Ajuste Fiscal que implementa el Gobierno de El Salvador. Según el comunicado de prensa, el pasado mes de junio, Félix Ulloa aseveró que el Gobierno de El Salvador está a punto de cerrar negociaciones con el Fondo Monetario Internacional (FMI), en evidente preocupación por la situación fiscal que enfrenta el país.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2024/07/ajuste-fiscal-implementado-por-el-gobierno-va-dirigido-a-la-clase-pobre-del-pais-unt/">https://ysuca.org.sv/2024/07/ajuste-fiscal-implementado-por-el-gobierno-va-dirigido-a-la-clase-pobre-del-pais-unt/</a></p>	<b>YSUCA</b> <b>Lunes 29</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Tendencia económica va a la baja en El Salvador</b>	<p>Técnicamente para que una economía caiga en recesión son dos trimestres de crecimiento negativo; y aunque a la fecha en el caso de El Salvador solo se conoce el crecimiento de 2.6% del primer trimestre, todos los indicadores apuntan a que el segundo y el inicio del tercer trimestre no caminan por un sendero positivo. Sobre todo, después de conocer el crecimiento trimestral del ingreso de remesas y exportaciones, explica el economista Luis Membreño. Según datos del Banco Central de Reserva (BCR) de enero a junio el crecimiento de la llegada de remesas ha sido el 0.8%.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Como-va-la-tendencia-economica-en-El-Salvador-20240729-0078.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Como-va-la-tendencia-economica-en-El-Salvador-20240729-0078.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.29</b> <b>Martes 30</b> <b>Julio 2024</b>
<b>El 34.5% de las remesas que reciben los hogares</b>	<p>El 34.5 % de las remesas que recibieron los hogares salvadoreños en el primer semestre de 2024 corresponde a montos superiores a los \$1,000, de acuerdo con el Banco Central de Reserva (BCR). En 2023, el BCR incorporó en los reportes de remesas una variable relacionada a los rangos de</p>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Martes 30</b> <b>Julio 2024</b>

**salvadoreños  
superan los \$1,000  
mensuales**

montos recibidos por los hogares salvadoreños, un vistazo que permite medir cuando los hermanos lejanos envían cifras más significativas para la compra de una propiedad o inversiones. El informe del primer semestre de 2024 señala que un 41.8 % del dinero enviado por la diáspora corresponde a remesas inferiores a los \$499 mensuales, mientras que un 20 % hace referencia a montos entre \$500 y \$999.

<https://diario.elmundo.sv/economia/el-345-de-las-remesas-que-reciben-los-hogares-salvadorenos-superan-los-1000-mensuales>